





## Los muertos hablan

— Los —  
Medicamentos **EMERIN**

de FAMA MILAGROSA

**¡Todos deben leer esto!**

Las enfermedades de la  
**Sífilis-Venéreo-Anemia**

Curadas radicalmente mediante los medicamentos EMERIN

Enfermos que se hallaban esperando la muerte, como único consuelo de sus dolencias, hoy deben la vida a los medicamentos Emerin, pues con el mayor orgullo bien podemos decir: los muertos hablan, gracias a los medicamentos Emerin.

Cada persona atacada de una de estas funestas enfermedades tiene el derecho y la obligación de leer el siguiente tratamiento para lograr su radical y completa curación en sus dolencias.

Los «Confitos Emerin» dan a las vías genitales urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragias (gota militar) etc. Una caja de «Confitos Emerin», con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de los huesos adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 3'50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, osorofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias fáciles, palpitaciones del corazón, sofocación, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, leitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rámbula de las Flores, 26. 1.º Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Conde de Cárdenas, núm 26, (antes Le-trados).

## Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

### Fantasías políticas

Madrid 5 (seis tarde)

El señor Canalejas nos ha dicho que son inexactos los relatos que la prensa publica sobre el alcance de las visitas que le hicieron los exministros señores Gasset y Rodríguez de la Borbolla.

Como esos periódicos dicen que en esas visitas se trató de las relaciones del partido demócrata con los demás grupos liberales dijo el presidente:

—Yo soy modesto, pero altivo para buscar componendas. Recibí el poder sin condiciones y así sigo. De todos necesito, pero a nadie busco.

Y luego añadió que las visitas de los exministros citados fueron para asuntos electorales.

### El general Marina

El general Marina ha estado hoy en casa de Canalejas.

A pesar de estar poco aliviado de su dolencia, en breve volverá a encargarse del mando del ejército de operaciones. Hoy visitará al general Weyler.

### La huelga de Gijón

Las noticias oficiales que de Gijón se reciben, son de que empeora el conflicto.

### Pidiendo trabajo

Los obreros que me han pedido trabajo en la Gran Vía, ha dicho Canalejas, sepan que el trabajo es para tirar casas, no para llevar espaldas de tierra. A los que falten condiciones se verá el modo de dárles trabajo.

### Coblián

El ministro de Hacienda, que está bastante mejorado, ha despachado hoy con el Rey.

### Un ministro a Córdoba

El señor Calbetón ha manifestado que cuando se publique el decreto de disolución, que se publicará antes del día 15 del actual irá a Córdoba a visitar las obras del pantano del Guadalmellato y a Jerez a ver las del Guadalcañín.

### De exposiciones

Al primer consejo de ministros que se celebre se llevará la ponencia acerca de las proposiciones presentadas al ministro de Fomento para la exposición internacional de Madrid de 1912.

Las proposiciones son una de la Unión Ibero Americana y tres de casas extranjeras.

### Para el Rey

Ha regresado de Mónaco, donde representó a la liga marítima española en la inauguración del museo Oceanográfico, el teniente de navío don Adolfo Navarrete.

Este señor en unión del señor Hidalgo y el senador republicano De Buen irán a Palacio a entregar al Rey la medalla conmemorativa de oro que les dió el príncipe de Mónaco, para el monarca.

### Para Weyler

Una comisión de los cuerpos de la Armada presidida por el Jefe del Estado Mayor Central cumplimentará mañana al general Weyler y le entregará las insignias de la gran cruz del Mérito Naval que le regala la Armada.

### Movimiento de buques

Fondearon en Melilla el transporte «Almirante Lobo», y el cañonero «Concha».

En Santander un torpedero brasileño.

En Corcubión el cañonero «Marqués de Molins» y el «Hernán Cortés».

Zarparon de la Coruña el «Halcón», y de Vigo la escuadra inglesa.

### A Cartagena

Mañana marcha a Cartagena el

ministro de Marina con el segundo jefe del Estado mayor central general Hediger, para visitar el arsenal e inspeccionar las obras de construcción de los cañoneros.

### Viajeros reales

En el expreso de mañana llegan la princesa Doña Beatriz y príncipe Enrique de Prusia.

### Invitación

El Obispo de Madrid ha cumplimentado a la Reina Doña María Cristina a la que invitó para que visite el viernes la cripta de la iglesia de Nuestra Señora de la Almudena.

### La «Gaceta»

Entre otras publica las siguientes disposiciones:

Recordando a los directores de las estaciones sanitarias de los puertos, que al cursar las solicitudes de licencias depuren con exactitud las causas que alegan los solicitantes

La recaudación del trimestre actual comparado con igual trimestre de 1909.

### Enfermos

Sigue la mejoría de Moret.

Se ha agravado algo el duque de Najera.

### Conferencias

La larga conferencia que celebraron anoche los generales Aznar y Marina, ha sido comentadísima.

Se da también gran importancia a la que se celebrará muy en breve entre Canalejas, García Prieto y Marina.

### Sol a su casa

La prensa publica esta mañana una carta de Sol y Ortega en la que dice que visto el acuerdo tomado de que en las capitales en las cuales tuviera Lerroux fuerza y organización se exceptuarían de las determinaciones del comité de alianza republicano socialista, acuerdo por el cual Sol se consideraba quebrantado se retira de la política activa y se estará en su casa.

Caso de que precisaran sus servicios los prestaría gustoso.

### El tiempo

Se reciben noticias de varias provincias en las que los frios y las nieves están a la orden del día.

Varios ríos han experimentado crecidas los deshielos, temiéndose inundaciones.

En Aranjuez, una granizada arrasó los campos de fresa.

### Extensión universitaria

Alicante.—En el teatro principal se ha verificado la inauguración de los estudios de extensión universitaria.

Altamira pronunció un discurso encomiándolo y haciendo historia de los mismos. Fue ovacionado.

### De Melilla

Fondearon el vapor «Riff», y dos cruceros franceses entre ellos el «Duchayla». Vienen para intentar el salvamento del vapor francés «Oranie». Esto se cree imposible.

En breve marcharán a Madrid el Gato y ocho indígenas entre jefes y moros adictos.

—Continúan relevándose las fuerzas de los destacamentos.

Zarpó para Cádiz el «Concha», apostarse de carbón y materias lubricantes.

### Círculo automovilista

Barcelona.—Calbetón ha comunicado al Gobernador la concesión de 50.000 pesetas para arreglar los circuitos automovilistas para la Copa de Cataluña.

### Política inglesa

Los dres.—Mr. Redmond en un discurso pronunciado en Tipperary, dijo que Mr. Lloyd George hace tiempo había dicho podrían hacerse concesiones en el presupuesto, pero esas concesiones no eran nada comparadas con la abolición del veto, como primer paso esencial para la consecución del «Home Rule».

Los nacionalistas hallábanse

completamente de acuerdo con el gobierno en el plan de ataque. Las proposiciones serían aprobadas por una mayoría de más de cien, pero temía que una sección poderosa del gobierno mostrábase todavía tímida y poco animosa. Repetía que el presupuesto no debía salir de la Cámara de los Comunes hasta conocerse la decisión de los Lores sobre la cuestión del veto. Si el gobierno daba seguridades al efecto, y además prometían no permanecer en el poder si los Lores rechazaban las proposiciones acerca del veto a menos de tener garantías de la Corona, entonces los nacionalistas podrían discutir las concesiones que habían de hacer el presupuesto tolerable a Irlanda. Concluyó su discurso advirtiendo a sus oyentes que cualquiera que fuera el resultado de la crisis actual, era seguro habría elecciones generales en plazo breve.

Esto es una prueba más de que las elecciones generales inglesas que los periódicos radicales españoles calificaron de victoria del liberalismo inglés, fueron todo lo contrario.

### Defensa Nacional

San Petersburgo.—La Duma ha aceptado la proposición del Comité de Defensa Nacional, para construir una escuadra de aeroplanos, aumentar la artillería de campaña e instalar maquinarias de los modelos más recientes en las fábricas de cañones.

### Huelga de Marsella

Marsella.—En vista de la actitud de los matriculados para la mar la compañía Trasatlántica francesa ha devuelto el importe de los billetes vendidos y ha pedido al gobierno marino del Estado para asegurar el tráfico.

Paris.—En el Senado se censuró la detención de los fogoreros de Marsella. El subsecretario de Marina contestó que está dispuesto a que se cumpla la disciplina en la marina mercante y que irá a Marsella a solucionar el conflicto. Antes de levantarse la sesión se aprobó el presupuesto de Marina.

### Mencheta.

**La Abundancia**  
Tocinería — Carnicería  
Comestibles • Panadería  
JUDERÍA 24, FRENTE A LA CATEDRAL

**Restaurant de Miguel Gómez**  
MARQUÉS DE BOILL.—TELÉFONO, 140  
Plato del día para mañana.—Chuletas de cerdo a la bechamé.

**ESPECTÁCULOS**  
GRAN TEATRO  
COMPANIA DE ZARZUELA Y OPERA ESPAÑOLA DEL MAESTRO BAUZÁ

Función para mañana  
Última de abono.  
La zarzuela en dos actos,  
MARINA  
La zarzuela en un acto,  
EL DUO DE LA AFRICANA  
A las nueve en punto.

PABELLON MODERNISTA  
Todas las noches función por secciones.

**Boletín Religioso**  
Santo de mañana  
San Celestino, papa y mártir.  
Jubiléo circular

Mañana, en la iglesia del convento de Capuchinas, costeado por la Excmo. Sra. Condesa de Cárdenas, por sus difuntos.  
—Monasterio de la Encarnación.—Manana a las diez se celebrará una solemne función al Gran Patriarca y Padre de los Monjes de San Benito Abad, siendo orador el M. I. Sr. D. Enrique Medina de la Bermeja, canónigo de esta S. I. C.  
Por la tarde a las cinco habrá ejercicio con S. D. M. expuesto, rezándose el Santo Rosario, Letanía cantada y coplas al Santo.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6

**CASA NA DENTISTA** *Buenos de M. Belmonte*

## Concurso periodístico

El Comité de la Exposición Nacional en Valencia, a propuesta de la Comisión de Propaganda, ha resuelto abrir una serie de concursos literarios que se inaugurará con uno periodístico.

Este comprenderá dos partes: A, Concurso de artículos acerca de la Exposición en general, describiéndola en su conjunto y en su significación por y para España y teniendo preferentemente el carácter de artículos de propaganda en pró de la Exposición y de Valencia.

El plazo de admisión terminará el 10 de Abril.

B, Concurso de crónicas ó revistas de un acto solemne ó festejo de la Exposición.

El plazo termina el 15 de Mayo.

Para el concurso A, habrá tres premios de 150, 100 y 50 pesetas.

Para el B, otros tres de 100, 75 y 50 pesetas.

El Jurado podrá libremente adjudicar los premios, si lo estima justo, ó dividirlos en indemnizaciones y en último término declararlos desiertos.

El Comité se reserva el adquirir los artículos no premiados, de acuerdo con sus autores.

La Comisión de Propaganda queda completamente agha á la realización del Concurso, y pueden presentar trabajos los miembros de la misma.

Los trabajos, acompañados de plicas cerradas con el lema se remitirán al Secretario del Concurso don Vicente Calvo Acacio. Oficinas del Comité de la Exposición, calle del Conde de Almódovar, 4, Valencia.

El Comité se ha dirigido al Decano de la Prensa de Valencia para que de acuerdo con los Directores de los diarios locales haga la designación de tres de ellos, que con el Secretario, formarán el Jurado bajo su presidencia.

## El despotismo de la prensa sectaria

Un periódico termina la larga información que dedica á los supuestos crímenes d Centrac— que supuestos son mientras los Tribunales no digan otra cosa— con estas líneas, que bien merecen un comentario:

«Las nuevas personas que ahora aparecen complicadas pertenecen á los elementos católicos; si su complicidad saldrá confirmada, el Catolicismo recibirá un golpe definitivo.»

De modo que para ese periódico, la suerte y el porvenir del Catolicismo dependen de la conducta de las aludidas personas. ¿Puede darse una prueba más evidente de la ferocidad de los que acrima á ese diario? ¿Qué dirá éste, si nosotros, ante el hecho de resultar complicado en un delito un personaje republicano, escribiéramos que, como consecuencia de eso, la causa de la República estaba definitivamente perdida? ¿Nos permitirían y con razón? Pues eso es lo que nosotros deberíamos hacer hoy.

Sin embargo, no lo podemos hacer: las palabras del periódico aludido no nos mueven á risa, sino que provocan nuestra indignación, porque ellas nos revelan el alcance de la campaña que se está realizando en el asunto de Centrac, evidenciando que no es el amor á la justicia sino el odio sectario el que mueve á ciertos escritores.

Se sueña con la posibilidad que aparezca complicada una familia respetable, que tiene para qué ellos la tarea de profesar la Religión católica, y antecesor o hay respeto alguno que ceterga á ciertas plumas.

¿Es eso hecho? ¿Tiene derecho la Prensa á adelantarse á la acción

de los Tribunales, lanzando aun- que no sean más que meras sospechas, pero sospechas latamente ofensivas, sobre personas cuya culpabilidad no consta ni remotamente? ¿No se causa con eso un daño irreparable? ¿Quién indemniza á esas personas de las amarguras que se las hace sufrir, de los perjuicios que en su buena fama se les irroga?

Ciertos periódicos hablan mucho de despotismo y de tiranía, y no comprenden, ó no quieren comprender, que no hay nada más terrible que el despotismo y la tiranía de una Prensa, de hecho irresponsable, para la cual el nombre, los intereses y lo que va

le más que todo, la reputación de las personas, no merecen respeto alguno, sobre todo si no comulgan en sus ideas.

## Ha muerto Le Blon

¡Ha muerto Le Blon!

El intrépido obrero del aire, el que tantas veces había pasado en curvas de impecable gallardía por encima de las manos que se juntaban saludándole, acaba de pagar su tributo á la muerte. Un movimiento extraño, una avería del motor, un insignificante apartamiento de lo que á diario le hacía paladear las mieles del triunfo, bastó para lanzarle al mar desde la altura y dar fin con una vida

dedicada por entero al estudio de este magno problema de la aviación, avaro de sangre, jamás hartó de heroísmos.

Va á ser la del aire la más crucial de las conquistas. Precede á este trágico final de la semana aviatoria todo un reguero de dichas. Pero la foto en el triunfo definitivo, la locura del ideal, tiene preparado todo un ejército de víctimas.

La muerte de Le Blon como vió á todos. A los que fueron á verle volar y á los que oyeron de los maravillados espectadores el relato de sus proezas.

Para nosotros hay en la muerte de Le Blon algo que no debemos dejar fuera de estos fines.

Era un pericito católico. Comprendiendo lo arriesgadísimo de su estudio, no quiso que la muerte le sorprendiese en estar preparado.

Por la mañana había recibido al Señor.

Y es dato que está mos obligados á recoger y para mostrar á los tabáticos de la izquierda, á los educados en la escuela de toda ignorancia, á los que nos tildan de retrógrados y obscurantistas, de aterrados á la carreta y enemigos del progreso, toda la injusticia de su ataque.

Está aún caliente el cadáver del católico Le Blon, y no se ha olvidado todavía la horrible muerte del católico Delagrange, para demostrarlo.

**La Estrella** Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

**Banco Aragonés** Seguros de Quinta con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

**Vasco Navarra** Seguros contra los accidentes del trabajo

PIDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

**Don Antonio Courotte**

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA



**TOMAD SIEMPRE HISTÓGENO LLOPIS**

Para curar la Tuberculosis, Anemia, Diabetes y enfermedades consuntivas en general.

Venta: en todas las Farmacias de España, Portugal y América.

Recomendado por todos los médicos

## León Ornstein

Apartado 325 Madrid Mariana Pineda, 5

Instalaciones completas de centrales para alumbrado y transporte de fuerza, con representación exclusiva de las fábricas más importantes de turbinas, motores de gas, dinamos de corriente continua y alterna, transformadores, electromotores, bombas, etc.

Toda clase de material para líneas: Aisladores de baja y alta tensión, soportes, palomillas, brazo de hierro, hilo de cobre desnudo, alambre de hierro galvanizado, interruptores, cortacircuitos y pararrayos, cuadros de distribución completos, aparatos de medida, etc.

Grandes existencias de toda clase de materiales para instalaciones eléctricas: Arañas, brazos, florones, cristalería, hilos, cables y flexibles, portalámparas, interruptores, cortacircuitos, lámparas, etc. Materiales para instalaciones de timbres, telefonía y pararrayos.

Garantizamos la buena calidad —de todos nuestros artículos—

== Presupuestos, catálogos y tarifas ==  
== se remiten á todas las centrales y casas ==  
== que se dedican á la reventa ==

Lean vds eso atentamente

## Las Turbaciones de la Circulación

## El Artritisismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel, debidas á una invasión de humores en la sangre).

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles y á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente, en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezgos, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesados de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabe años recomendar demasado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un colíto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET, 13, rue Ganisset, en Sedan (Francia)**

### DEPOSITARIOS EN CORDOBA

D. José Polo, Farmacia y Droguería. — Sres. Márquez y U. Bano, Alfaro 17, Droguería. — D. Julio Rodríguez, Alfonso XIII 22, Droguería. — Sres. Fuentes hermanos, Duque de Hornachuelos Farmacia.

## DOLOR

Reuma y el virus é inflamatorio. — O ración rápida y radical con fricciones del aceite de BOMBAY

**Aceto de BOMBAY**

Específico universal que cura las aguas termales

APROBADO POR EMINENCIAS MÉDICAS

59 años de excelentes resultados. — ¡Millares de curaciones!

¡Cántas y cuántas personas se hallan postradas en el lecho á causa de un dolor reumático, de virus é inflamatorio, viéndose privadas de hacer el más mínimo movimiento, sufriendo los más agudos dolores! ¿Cómo derivan pa a elejirlos radicalmente? Pues apliquen el ACEITE DE BOMBAY, compuesto de hierbas aromáticas, y estád reguérmonos de que á las tres ó cuatro fricciones, quedaréis curados completamente por agudos, continuos, intermitentes, superficiales á profundos que sean.

Precio: 10 reales botella

Triple cabida, 20 reales.

De venta En Córdoba, Farmacia Martínez, Rejas de Don Gómez 2. en Valencia, Hijos de Blas Coats, plaza del Mercado.— Madrid; Galloni, Arenal, 2.— Barcelona: Viuda Alsina, Paseo de Gótiot, 4.— Zaragoza: Viuda de Jordán, plaza del Mercado, y principales farmacias de Europa y América.

## FERNANDO GUIJO

**Cirujano**

**Dentista**



Góndomar sin n.º

Donde está la foto grafiada.

